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ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN INSPECTORA DE LA 
AUDITORÍA SUPERIOR DEL ESTADO CELEBRADA EL LUNES 

CUATRO DE NOVIEMBRE DE DOS MIL TRECE. ============= 
 

EN LA HEROICA CIUDAD DE PUEBLA DE ZARAGOZA, A LOS CUATRO 
DÍAS DEL MES DE NOVIEMBRE DEL AÑO DOS MIL TRECE, REUNIDOS EN 

LAS INSTALACIONES DE LA AUDITORÍA SUPERIOR DEL ESTADO, LOS 
DIPUTADOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN INSPECTORA DE LA 

AUDITORÍA SUPERIOR DEL ESTADO: JESÚS SALVADOR ZALDÍVAR 
BENAVIDES, ERNESTO LEYVA CÓRDOVA, JORGE GÓMEZ CARRANCO, 

MYRIAM GALINDO PETRIZ, ERIC COTOÑETO CARMONA, EDGAR JESÚS 
SALOMÓN ESCORZA Y ELÍAS ABAID KURI, HUBO QUÓRUM, SE INICIÓ 

LA SESIÓN A LAS ONCE HORAS CON TREINTA Y CINCO MINUTOS. 
===== 

EL DIPUTADO PRESIDENTE SOMETIÓ A CONSIDERACIÓN DE LOS 
DIPUTADOS EL ORDEN DEL DÍA, MISMO QUE SIN COMENTARIOS SE 

APROBÓ POR UNANIMIDAD. ===========================  

EN EL PUNTO DOS DEL ORDEN DEL DÍA SE DIO LECTURA DEL ACTA DE 
LA SESIÓN DEL VEINTITRÉS DE OCTUBRE DEL AÑO EN CURSO, Y 

TAMBIÉN SOMETIDA A VOTACIÓN, SE APROBÓ POR UNANIMIDAD. ===  
EN EL PUNTO TRES EL DIPUTADO PRESIDENTE PREGUNTÓ A LOS 

INTEGRANTES DE LA COMISIÓN SI TENÍAN ALGUNA DUDA O 
COMENTARIO RESPECTO A LOS INFORMES DE RESULTADOS PARA 

APROBACIÓN PRESENTADOS POR LA AUDITORÍA SUPERIOR DEL 
ESTADO.======================================= 

EL DIPUTADO JORGE GÓMEZ CARRANCO PREGUNTÓ, RESPECTO AL 
SUJETO DE REVISIÓN CONTENIDO EN EL NUMERAL DIECIOCHO, DEL 

MUNICIPIO DE TETELA DE OCAMPO, A QUÉ ÁREAS DESTINÓ EL 
AYUNTAMIENTO SUS INGRESOS, PROVENIENTES DEL RUBRO DE 

IMPUESTOS.===================================== 
EL DOCTOR DAVID VILLANUEVA LOMELÍ, AUDITOR SUPERIOR 

INSTRUYÓ A LA CONTADORA LAURA ANGÉLICA GUERRERO 

DOMÍNGUEZ, DIRECTORA DE FISCALIZACIÓN MUNICIPAL DE LA 
AUDITORÍA SUPERIOR DIERA RESPUESTA; QUIEN REFIRIÓ QUE LA 

RECAUDACIÓN DE IMPUESTOS SE APLICÓ EN TODOS LOS CAPÍTULOS 
DEL GASTO, SOBRE TODO A GASTO CORRIENTE, SIN EMBARGO, DIJO 

QUE NO HABÍA UN RUBRO ESPECÍFICO DE INVERSIÓN. ========== 
LA DIPUTADA MYRIAM GALINDO PETRIZ SEÑALÓ, RESPECTO AL 

SUJETO DE REVISIÓN CONTENIDO EN EL NUMERAL NUEVE, DEL 
MUNICIPIO DE CHIGNAHUAPAN, QUE DEL INFORME DE RESULTADOS, 

EN LA TABLA DE EJERCICIO DE LOS RECURSOS POR PROGRAMA, SE 
REFLEJÓ UN MAYOR GASTO DEL AYUNTAMIENTO EN EL RUBRO DE 

OBRA PÚBLICA, POR LO QUE PREGUNTÓ, QUÉ OBRAS REALIZÓ EL 
AYUNTAMIENTO Y EL NÚMERO DE HABITANTES QUE SE BENEFICIARON 

DE ELLAS. ====================================== 
LA CONTADORA LAURA ANGÉLICA GUERRERO DOMÍNGUEZ DIO 

LECTURA AL DETALLE DE LAS OBRAS EJECTUDAS, ASÍ COMO EL 

NÚMERO DE BENEFICIADOS ESTIMADO.==================== 
===== 

EL DIPUTADO PRESIDENTE PREGUNTÓ SI EXISTÍAN DUDAS O 
COMENTARIOS ADICIONALES RESPECTO A LAS CUENTAS PÚBLICAS EN 
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ESTUDIO, AL NO HABERLOS, LAS SOMETIÓ A VOTACIÓN, 
APROBÁNDOSE POR 

UNANIMIDAD.================================= 
EN EL PUNTO CUATRO EL DIPUTADO PRESIDENTE PREGUNTÓ A LOS 

INTEGRANTES DE LA COMISIÓN SI TENÍAN ALGUNA DUDA O 
COMENTARIO RESPECTO A LOS INFORMES DE RESULTADOS PARA 

INICIAR PROCEDIMIENTO ADMINISTRATIVO DE DETERMINACIÓN DE 
RESPONSABILIDADES PRESENTADOS POR LA AUDITORÍA SUPERIOR 

DEL ESTADO. 
======================================= 

EL DIPUTADO ERIC COTOÑETO CARMONA PREGUNTÓ, RESPECTO AL 
SUJETO DE REVISIÓN CONTENIDO EN EL NUMERAL UNO, DEL 

MUNICIPIO DE SAN SALVADOR EL SECO, CUÁLES FUERON LAS 
GESTIONES REALIZADAS POR EL AYUNTAMIENTO Y SI SE ALCANZARON 

LAS METAS PLANTEADAS, ADEMÁS DE CUÁL FUE LA OPINIÓN DEL 
AUDITOR EXTERNO, RESPECTO AL EJERCICIO DE RECURSOS EN EL 

RUBRO DE DESARROLLO MUNICIPAL, CON UN MONTO DEL VEINTE 

PUNTO NOVENTA Y SEIS POR 
CIENTO.================================ 

EL AUDITOR SUPERIOR INSTRUYÓ AL MAESTRO ELIGIO SIERRA 
PEÑA, AUDITOR ESPECIAL DE EVALUACIÓN DEL DESEMPEÑO DE 

LA AUDITORÍA SUPERIOR DEL ESTADO Y A QUIEN 
CORRESPONDIERA DIERAN RESPUESTA A LAS PREGUNTAS 

PLANTEADAS.=========== 
EL MAESTRO ELIGIO SIERRA PEÑA, MANIFESTÓ QUE DE ACUERDO A 

LAS REGLAS DE EVALUACIÓN AL CUMPLIMIENTO FINAL DE LOS 
OBJETIVOS Y METAS FIJADOS EN LOS PROGRAMAS MUNICIPALES, 

CONFORME A LOS INDICADORES ESTRATÉGICOS APROBADOS EN LOS 
MISMOS, Y POR TRATARSE DE UN PERIODO QUE COMPRENDIÓ DEL 

PRIMERO DE ENERO AL CATORCE DE FEBRERO, LA AUDITORÍA 
SUPERIOR DEL ESTADO, NO CONTÓ CON LOS ELEMENTOS 

SUFICIENTES PARA EVALUAR EL CUMPLIMIENTO FINAL DE LOS 

OBJETIVOS Y METAS FIJADOS EN LOS PLANES Y PROGRAMAS.=== 
====================== 

LA CONTADORA LAURA ANGÉLICA GUERRERO DOMÍNGUEZ, 
DIRECTORA DE FISCALIZACIÓN MUNICIPAL DIJO QUE EL AUDITOR 

EXTERNO PRESENTÓ SU DICTAMEN CON SALVEDAD, YA QUE EL SUJETO 
DE REVISIÓN NO EXHIBIÓ LA DOCUMENTACIÓN JUSTIFICATIVA Y 

COMPROBATORIA DEL ORIGEN DE LOS INGRESOS Y LA APLICACIÓN 
DEL GASTO, ASÍ COMO LA CUENTA PÚBLICA CORRESPONDIENTE AL 

PERIODO MENCIONADO. 
=================================== 

EL DIPUTADO PRESIDENTE PREGUNTÓ SI EXISTÍAN DUDAS O 
COMENTARIOS ADICIONALES RESPECTO A LOS INFORMES DE 

RESULTADO EN ESTUDIO, AL NO HABERLOS, LOS SOMETIÓ A 
VOTACIÓN, APROBÁNDOSE CON SIETE VOTOS A FAVOR. 

================= 

EN EL PUNTO CINCO SE DIO LECTURA AL PROYECTO DE ACUERDO 
PARA REMITIR A LA AUDITORÍA SUPERIOR DEL ESTADO, LA RELACIÓN 

DE LOS ASUNTOS TURNADOS EN CARTERA, A EFECTO DE QUE EN EL 
ÁMBITO DE SUS ATRIBUCIONES REALICE LAS ACCIONES NECESARIAS 
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PARA LA ATENCIÓN Y TRÁMITE LEGAL Y/O ADMINISTRATIVO, DE 
DIVERSOS OFICIOS QUE AL MISMO SE 

ADJUNTABAN.===================  
EL DIPUTADO PRESIDENTE PREGUNTÓ A LOS DIPUTADOS SI TENÍAN 

DUDAS  O COMENTARIOS RESPECTO AL PROYECTO DE ACUERDO 
LEÍDO, NO HABIÉNDOLOS, LO SOMETIÓ A VOTACIÓN, APROBÁNDOSE 

POR 
UNANIMIDAD.==================================== 

EN ASUNTOS GENERALES EL DIPUTADO ERIC COTOÑETO 
CARMONA MANIFESTÓ QUE DIVERSOS CIUDADANOS DEL MUNICIPIO 

DE JUAN GALINDO, PUEBLA, LE EXTERNARON DIVERSAS QUEJAS E 
INCONFORMIDADES, POR LO QUE SOLICITÓ SE REALIZARA UNA 

AUDITORÍA ESPECIAL A ESE AYUNTAMIENTO. ================ 
EL DIPUTADO ERNESTO LEYVA CÓRDOVA DIJO QUE LA 

RESPONSABILIDAD DE LOS DIPUTADOS PERMITE ATENDER LOS 
REQUERIMIENTOS DE LOS MUNICIPIOS DE LA ENTIDAD, POR LO QUE 

SOLICITÓ AL DIPUTADO COTOÑETO CARMONA, REALIZARA SU 

PETICIÓN POR ESCRITO, PARA ANALIZARLA, PODER DETERMINAR Y 
SOLICITAR LO CONDUCENTE. 

=================================== 
EL DIPUTADO EDGAR JESÚS SALOMÓN ESCORZA COMENTÓ, 

RESPECTO A LA SOLICITUD DEL DIPUTADO COTOÑETO CARMONA, QUE 
EN SU OPINIÓN HACÍAN FALTA ELEMENTOS DE HECHO PARA DECIDIR 

SOBRE EL TRÁMITE DE LA MISMA, Y EXPRESÓ QUE SU VOTO SERÍA EN 
CONTRA. 

=======================================  
EL DIPUTADO PRESIDENTE ESPECIFICÓ QUE EL ACUERDO ERA EN EL 

SENTIDO DE APROBAR LA REMISIÓN DE LA SOLICITUD DEL DIPUTADO 
COTOÑETO CARMONA A LA AUDITORÍA SUPERIOR DEL ESTADO, NO 

PARA DECIDIR SOBRE EL FONDO DEL ASUNTO. =============== 
EL DIPUTADO EDGAR JESÚS SALOMÓN ESCORZA MANIFESTÓ 

TENER CONOCIMIENTO DEL SENTIDO DEL ACUERDO Y PIDIÓ QUE SE 

ASENTARA EN EL ACTA COMO SERÍA SU VOTO, MISMO QUE YA HABÍA 
MANIFESTADO. =================================== 

EL DIPUTADO ERIC COTOÑETO CARMONA DIJO QUE LA SOLICITUD 
QUE REALIZÓ NO ERA POR OCURRENCIA O DICHOS. SEÑALÓ QUE EL 

PARTIDO QUE GOBIERNA EN ESE MUNICIPIO, ES DONDE MILITA Y EL 
QUE ACTUALMENTE PRESIDE, ADEMÁS DE QUE FUERON LOS 

REGIDORES DEL AYUNTAMIENTO LOS QUE SOLICITARON LA 
AUDITORÍA ESPECIAL Y ÉL, EN SU CÁRACTER DE DIPUTADO, 

REFORZABA ESTA 
SOLICITUD.===================================== 

EL DIPUTADO EDGAR JESÚS SALOMÓN ESCORZA REFIRIÓ QUE EL 
HECHO DE PRESIDIR UN PARTIDO POLÍTICO NO IMPLICABA LA 

OBLIGACIÓN DE REPRESENTAR A ALGÚN MUNICIPIO EN ESPECÍFICO, 
PORQUE ANTES DE MILITAR EN UN PARTIDO, SE TIENE EL CÁRACTER 

DE CIUDADANO, Y PARA EL CASO DE LOS DIPUTADOS, LA 

INTERVENCIÓN EN LOS ASUNTOS DE ALGÚN MUNICIPIO NO SE 
LIMITAN A LOS DE FILIACIÓN POLÍTICA SIMILAR, SINO QUE DEBE SER 

UNA ACTUACIÓN GENERAL. 
====================================== 
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EL DIPUTADO PRESIDENTE SOMETIÓ A VOTACIÓN EL ACUERDO 
MEDIANTE EL CUAL SE REMITÍA A LA AUDITORÍA SUPERIOR DEL 

ESTADO, LA SOLICITUD DEL DIPUTADO COTOÑETO CARMONA, PARA 
QUE CONFORME A SUS ATRIBUCIONES Y SU PROGRAMA DE TRABAJO 

REALICE LO PROCEDENTE, MISMO QUE SE APROBÓ CON SEIS VOTOS A 
FAVOR Y UNO EN CONTRA, DEL DIPUTADO SALOMÓN ESCORZA. 

===== 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

EL DIPUTADO ERNESTO LEYVA CÓRDOVA MANIFESTÓ, DEBIDO A LA 

CERCANÍA DEL INFORME POR PARTE DEL AUDITOR SUPERIOR DE LA 
AUDITORÍA SUPERIOR DEL ESTADO, SU RECONOCIMIENTO A LA 

LABOR, PROFESIONALISMO Y DEDICACIÓN  TANTO DEL TITULAR COMO 
DE TODO EL PERSONAL A SU CARGO. DESTACÓ EL TRABAJO DE LOS 

DIPUTADOS DE LA COMISIÓN Y RESALTÓ LA IMPORTANCIA DE LOS 
ASUNTOS DESAHOGADOS AL INTERIOR DE AMBOS ÓRGANOS, YA QUE 

DIJO, CON ELLO SE FORTALECÍA LA TRANSPARENCIA Y LA RENDICIÓN 
DE CUENTAS EN EL ESTADO A TRAVÉS DEL DIÁLOGO Y LA LEGALIDAD, 

ASIMISMO SOLICITÓ SE ASENTARÁ EN ACTA EL RECONOCIMIENTO A 
LOS LOGROS OBTENIDOS POR EL AUDITOR SUPERIOR Y SU EQUIPO EN 

ESTE 
PERIODO.====================================== 

EL DIPUTADO ELÍAS ABAID KURI SE SUMÓ A LOS COMENTARIOS 
DEL DIPUTADO LEYVA CÓRDOVA HACIENDO EXTENSIVO EL 

RECONOCIMIENTO A LOS TRABAJADORES DE LA AUDITORÍA SUPERIOR. 

MENCIONÓ QUE PARA LOS MIEMBROS DE LA COMISIÓN INSPECTORA 
ERA UN ORGULLO FORMAR PARTE DE LOS ESFUERZOS REALIZADOS 

POR LA AUDITORÍA SUPERIOR Y SER EL VINCULO DE COMUNICACIÓN 
CON SUS REPRESENTADOS, DEBIDO A QUE A TRAVÉS DE ELLOS, LOS 

CIUDADANOS SE INVOLUCRABAN EN DICHOS ESFUERZOS.======== 
EL DIPUTADO JORGE GÓMEZ CARRANCO RESALTÓ EL AVANCE EN 

EL ESTADO RESPECTO A LA REVISIÓN Y LA TRANSPARENCIA, YA QUE 
NUNCA SE HABÍA HECHO POR DIFERENTES CIRCUNSTANCIAS, MUCHAS 

DE CONVENIENCIA Y NO SE HABÍA TRANSPARENTADO AL NIVEL HOY 
ALCANZADO. FELICITÓ AL AUDITOR SUPERIOR Y AL PERSONAL A SU 

CARGO POR EL TRABAJO, MISMO QUE DIJO, ERA MUESTRA DEL 
COMPROMISO CON LA CIUDADANÍA Y CON EL ESTADO. ========== 

LA DIPUTADA MYRIAM GALINDO PÉTRIZ SE SUMÓ A LOS 
COMENTARIOS DE LOS DIPUTADOS QUE LA ANTECEDIERON EN EL USO 

DE LA PALABRA. RECONOCIÓ EL TRABAJO REALIZADO AL INTERIOR DE 

LA AUDITORÍA SUPERIOR DEL ESTADO, SOBRE TODO, LA APERTURA Y 
LOS RESULTADOS OBTENIDOS, LO CUAL PERMITE QUE EN PUEBLA 

EXISTA TRANSPARENCIA. MANIFESTÓ QUE LOS INTEGRANTES DE LA 
COMISIÓN TRABAJABAN CON EL COMPROMISO DE QUE LA LABOR 
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REALIZADA AL INTERIOR DE AMBOS ÓRGANOS SE DE EN BUENOS 
TÉRMINOS. =====================================  

EL DIPUTADO ERIC COTOÑETO CARMONA AGRADECIÓ LA LABOR 
DEL AUDITOR SUPERIOR Y DE TODOS SUS COLABORADORES, YA QUE 

SEÑALÓ QUE CON EL TIEMPO Y ESFUERZO DEDICADOS SE AYUDA A 
REFORZAR LA TRANSPARENCIA EN LA 

ENTIDAD.=============== 
EL DIPUTADO EDGAR JESÚS SALOMÓN ESCORZA RESALTÓ LA 

IMPLEMENTACIÓN DE  LA NUEVA GERENCIA PÚBLICA Y LA GESTIÓN 
ESTRATÉGICA POR PARTE DEL AUDITOR SUPERIOR. MANIFESTÓ QUE 

COMO PARTE DE SU FUNCIÓN TIENE LA OPORTUNIDAD DE CONOCER 
EL TRABAJO DE LOS ÓRGANOS AUDITORES DE DIVERSAS ENTIDADES, 

Y A DIFERENCIA DE ELLAS, EN EL ESTADO SE HA AVANZADO EN EL 
SISTEMA BUROCRÁTICO, IMPLEMENTANDO UN ESQUEMA HORIZONTAL 

EN LA TOMA DE DECISIONES, EN LA QUE SE HA BUSCADO DAR VALOR 
A LA GENTE QUE ACUDE A LA AUDITORÍA, GENERANDO NUEVOS 

ESQUEMAS DE IMAGEN Y PROYECCIÓN DE LA AUDITORÍA SUPERIOR 

DEL ESTADO, TRANSFORMANDO EL MARCO INTERNO, Y EN GENERAL, 
SE HAN REALIZADO GRANDES ESFUERZOS, POR LO QUE FELICITÓ AL 

DOCTOR DAVID VILLANUEVA LOMELÍ, Y AGRADECIÓ SU ESFUERZO Y 
PROFESIONALISMO. ================================ 

EL DIPUTADO PRESIDENTE AGRADECIÓ LAS INTERVENCIONES Y 
MANIFESTÓ QUE COMO PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, SE SUMABA A 

LOS COMENTARIOS Y FELICITACIONES DE LOS DIPUTADOS EN TORNO 
AL TRABAJO DEL AUDITOR SUPERIOR Y DE TODO SU EQUIPO. 

RECONOCIÓ AL DOCTOR DAVID VILLANUEVA LOMELÍ POR SU 
DISPONIBILIDAD PARA MEJORAR LAS CONDICIONES PERSONALES Y 

LABORALES DE LOS SERVIDORES PÚBLICOS DEL ÓRGANO TÉCNICO, 
ENFOCÁNDOSE EN EL DESARROLLO HUMANO LO CUAL, DIJO, SE 

REFLEJABA EN LOS RESULTADOS DE LA FISCALIZACIÓN. ========= 
EL DOCTOR DAVID VILLANUEVA LOMELÍ, AUDITOR SUPERIOR DE 

LA AUDITORÍA SUPERIOR DEL ESTADO, AGRADECIÓ A NOMBRE DE 

LOS COLABORADORES DE LA INSTITUCIÓN A SU CARGO LOS 
COMENTARIOS EXTERNADOS. REFIRIÓ QUE EFECTIVAMENTE HA SIDO 

IMPORTANTE EL ESFUERZO REALIZADO AL INTERIOR DE LA 
AUDITORÍA, DEBIDO, ENTRE OTRAS RAZONES, A QUE ERA UN REFLEJO 

DEL ESFUERZO HECHO POR LOS DIPUTADOS DESDE LA COMISIÓN Y, 
EN CONSECUENCIA, LA AUDITORÍA DABA RESPUESTA A LAS 

EXIGENCIAS Y RESULTADOS SOLICITADOS. MANIFESTÓ QUE EN EL 
INFORME A RENDIRSE EL DÍA SEIS DEL MES EN CURSO, RESALTARÍA 

LA LABOR CONJUNTA EJECUTADA POR EL CONGRESO DEL ESTADO Y LA 
AUDITORÍA SUPERIOR DEL ESTADO, DEBIDO A QUE ERA UNA 

OPORTUNIDAD RELEVANTE PARA DAR A CONOCER A LOS CIUDADANOS 
PARTE DE LA FUNCIÓN QUE REALIZA EL PODER LEGISLATIVO, 

RESPECTO A LA RENDICIÓN DE CUENTAS. DIJO QUE SE ENTREGARÍA 
UN DOCUMENTO EN DONDE SE DETALLAN LOS RESULTADOS, 

CONSECUENCIA DEL TRABAJO CONJUNTO ENTRE AMBAS INSTANCIAS. 

FINALMENTE, SUBRAYÓ QUE SEGUIRÁN TRABAJANDO PARA CUBRIR 
LAS EXPECTATIVAS TANTO DEL ÓRGANO LEGISLATIVO COMO DE LA 

CIUDADANÍA EN GENERAL.============================  
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NO HABIENDO MÁS INTERVENCIONES Y TERMINADOS LOS PUNTOS 
DEL ORDEN DEL DÍA, SE LEVANTÓ LA SESIÓN A LAS DOCE HORAS CON 

CINCUENTA Y CINCO MINUTOS DEL MISMO DÍA DE SU INICIO. ===== 
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ESTA HOJA DE FIRMAS CORRESPONDE AL ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN 

INSPECTORA DE LA AUDITORÍA SUPERIOR DEL ESTADO DE FECHA CUATRO DE 

NOVIEMBRE DE DOS MIL TRECE. 

 


